

**Antworten zur Interpellation Wunderlin (2014-173)****Frage**

Werden die gemeindeeigenen Bauten regelmässig überprüft?

Antwort

Ja. Das kantonale Labor macht den Gemeinden in unregelmässigen Abständen das Angebot, Ihre Liegenschaften auf Radon zu prüfen. Die gesammelten Messberichte reichen bis in den Winter 95/96 zurück.

Die Schulen und Kindergärten sowie das Rathaus und der Werkhof sind systematisch gemessen worden, ohne dass je Grenz- oder Richtwertüberschreitungen festgestellt worden wären.

wann	wo	Richtwert-Überschreitungen
Winter 95/96	SA Fraumatt & KG Fraumatt	nein
Winter 96/97	SA Rotacker	nein
Winter 96/97	SA Frenke	nein
Winter 96/97	SA Mühlematt	nein
Winter 96/97	SA Gestadeck	nein
Winter 96/97	Rathaus	nein
Winter 96/97	Werkhof	nein
Winter 01/02	KG Arisdörferstrasse	nein
Winter 01/02	KG Schwieri 1	nein
Winter 01/02	KG Schwieri 2	nein
Winter 01/02	KG Gräubern	nein
Winter 01/02	KG Mühlematt	nein
Winter 01/02	KG Rosen	nein
Winter 01/02	KG Radacker 1	nein
Winter 01/02	KG Radacker 2	nein
Winter 01/02	KG Frenke	nein
Winter 01/02	KG Fraumatt	nein
Winter 01/02	KG Oristal	nein
Winter 01/02	KG Weiermatt	nein
2003 (nach Umbau)	SA Burg (Haus M)	nein

Im Winter 2014 / 2015 werden die in folgenden Liegenschaften gemessen:

KG Arisdörferstrasse
KG Frenke
SA Fraumatt
SA Rotacker
THs Rotacker

Messung vorgesehen im Winter 15/16

KG Radacker 3 (nahezu unbenutzt)
KG Rotacker / Hauswirtschaft Messung vorsehen für Winter 15 / 16

Frage

Bietet die Stadt Hauseigentümern Unterstützung?

Antwort

Das Kantonslabor hat eine Auskunftsstelle und hilft gerne weiter:

„Allgemeine Auskünfte: Tel. 061 / 552 20 00“

siehe <http://www.baselland.ch/auskunft-htm.283187.0.html>

und einen Radon Experten

Jürg Noser

Abteilungsleiter

Tel: 061 552 20 50

juerg.noser@bl.ch

Umfassende Informationen findet man beim BAG

<http://www.bag.admin.ch/themen/strahlung/00046/00158/index.html?lang=de>

von der BAG Internetseite:

Messung von Radon

Die Radonkonzentration kann auf einfache und kostengünstige Weise mit einem Dosimeter gemessen werden. Diese sind kaum grösser als eine Tasse.



- Die Dosimeter können bei anerkannten Messstellen bezogen werden.
- Preis : 70.- bis 100.- pro Dosimeter, inkl. Auswertung.
- Messdauer: Mindestens 1 Monat, 3 Monate während der Heizperiode empfohlen.
- Nach dem Rücksenden der Dosimeter an die Messstelle werden diese ausgewertet und die Resultate mitgeteilt